

Spitalseelsorge

Kantonsspital Baselland, Standort Bruderholz



**Markus
Tippmar**
Spitalseelsorger
KSBL, Standort
Bruderholz

Neues aus der Begleitkommission

Monika Fraefel hat als Präsidentin und Mitglied der Begleitkommission auf Ende 2020 demissioniert. Wir danken ihr für ihren Einsatz zugunsten der Spitalseelsorge Bruderholz. Als ihren Nachfolger und neuen Präsidenten durften wir den kath. Landeskirchenrat **Guido von Däniken** an unserer Sitzung vom 1. Juni willkommen heissen. Ebenso begrüsstet wir **Pfrn. Doris Wagner** in dieser Runde.

Neues aus dem Seelsorgeteam Bruderholz

Am 6. Juni wurde in einem Gottesdienst **Pfr. Hans Rapp** in seinen wohlverdienten Ruhestand verabschiedet und seine Nachfolgerin **Pfrn. Doris Wagner** eingesetzt. Trotz der Beschränkungen durch die Corona-Massnahmen im Haus war es eine sehr schöne und würdige Feier. Der anschliessende Apéro draussen vor dem Haus und das gemeinsame Essen im kleinen Kreis danach tat der Gemeinschaft und der Seele gut!

Die Spitalseelsorge des KSBL war aktiv in der Aus- und Weiterbildung von Pflegenden tätig.

Pfrn. Cornelia Schmidt hat zusammen mit **Pfr. Rolf Schlatter** (Seelsorger KSBL Liestal) ein Modul zum Thema «Stress, Achtsamkeit und Resilienz» entwickelt. Der Kurs fand bisher an zwei Tagen zu 4 × 1½ Stunden statt und hat sehr gute Feedbacks erhalten. Acht bis neun weitere Modultage sind fürs 2022 festgelegt worden. Verantwortlich für die Organisation ist das Spital.

Innerhalb der Palliativwoche vom 15.–19.11.21 hat **Pfrn. Cornelia Schmidt** am Standort Bruderholz im Rahmen des Medizinrapports zusammen mit der Palliativmedizinerin und einer spezialisierten Pflegefachfrau des KSBL ein Referat zum Thema Spiritual Care in Seelsorge, Pflege und Medizin gehalten. Am Standort Liestal fand dasselbe mit Beteiligung von **Marie-Theres Beeler** statt.



Das Seelsorgeteam Bruderholz: Pfrn. Doris Wagner, Markus Tippmar und Pfrn. Cornelia Schmidt (v.l.n.r.)

Pfrn. Cornelia Schmidt betreute wiederum einen Theologiestudenten der Uni Basel im Seelsorgepraktikum. Cand. theol. **Fabian Thomi** hat mit viel Freude, Interesse und Begabung das Praktikum absolviert.

Weil wiederum keine Spitalweihnachtsfeier stattfinden konnte, haben wir die Advents- und Weihnachtsgottesdienste umso feierlicher und musikalischer gestaltet.

Neues vom Standort Bruderholz

Aufgrund der Schliessung des Spitals Laufen zügelte im Mai die Schmerzklinik und schrittweise die Rehabilitation zurück ins Bruderholz. Im September kam die Wirbelsäulenchirurgie dazu. Somit befindet sich, ausser der Disziplin für Fuss- und Sprunggelenk, fast die ganze Orthopädie am Standort Bruderholz. In Liestal wird zudem umgebaut, so dass einige Bereiche (Küche, Administration, HR usw.) ebenfalls zu uns kommen. Der Umbau dauert bis ca. 2028.

Ausblick:

Die Corona-Pandemie wird uns auch im neuen Jahr begleiten. Als Seelsorgende sind wir in jeder Situation für die Patient*innen und Mitarbeitenden des Bruderholzspitals da. Das jahrelang gewachsene Vertrauen in unser ökumenisches Team und in unsere Arbeit kommt uns auch in dieser Krise zugute. Der katholische Theologe **Carsten Gross** wird ab Januar 2022 mit einem 30% Pensum als Stellvertreter für vorerst ein Jahr bei uns mitarbeiten.

Spitalseelsorgende:

Markus Tippmar (kath.)

Pfrn. Cornelia Schmidt (ref.), **Pfrn. Doris Wagner** (ref.)

